

# 中学生から小学生へ 絵本の読み聞かせ活動



令和元年 9月

発行者  
呉市立横路小学校  
呉市立横路中学校



何度も読む練習をしました☆



じゃんけん列車でワイワイ♪



ハイ！ハイ！ 僕・私を当てて！



どれにしようかな～??



～♪♪ イスとりゲ～ム！



今年は紙芝居もしました☆

七月十七日(水)、十八日(木)に中学三年生が小学一年生・二年生・三年生を対象に、絵本の読み聞かせを行いました。この読み聞かせ活動は約十年前から行われている小中一貫の行事であり、読書の大切さを見直すとともに、コミュニケーション能力や表現力を育むことをねらいとして実施しています。中学三年生たちは、自分たちの小学校時代を思い出しながら、「小学生さんに喜んでもらうためには、どうしたらいいのかな。」と考え、それぞれの活動を進めていきました。

当日、最初は緊張した様子の中学生でしたが、絵本を熱心に聞いてくれる小学生、クイズに正解しようと必死に手をあげてくれる小学生、プレゼントの折り紙を嬉しそうに受け取ってくれる小学生、レクリエーションを楽しんでくれる小学生と接していくうちに、中学生にも笑顔が見られるようになりました。終わったあとは、「楽しかった。また行きたい。」という声がたくさん聞こえてきました。

## 小学生の感想



- ★絵本の読み方がとても上手で、言い方を工夫したり、交代したりして、聞いていて楽しかったです。
- ★イスとりゲームやフルーツバスケット、ジャンケンなどのゲームが中学生さんと一緒にできて楽しかったです。
- ★絵本の内容がおもしろかったし、クイズが楽しかったです。
- ★ばくだんゲームでボールをまわすときに、中学生さんが歌を歌ってくれたのが楽しかったです。
- ★ペンギンやさくらの花などの折り紙をもらって、嬉しかったです。
- ★もらった折り紙を家に帰って見せたら、家の人が「よかったね。すごいね。」と言ってくれました。
- ★中学生さんが、とても優しくかったです。
- ★巨大絵本や紙芝居を読んでくださって、うれしかったです。声の大きさや姿勢がとてもよかったですので、私も同じように声の大きさや姿勢を正していきたいと思いました。
- ★読み聞かせの後にクイズを出してくれたのが、楽しかったです。当たった人にはプレゼントをくれるので、わくわくしました。
- ★中学生さんが考えてくれたフルーツバスケットや爆弾ゲームが、とてもおもしろかったです。とても楽しい時間でした。

★中学生さんが作ってくれた折り紙のプレゼントが、とてもうれしかったです。ランドセルやバッグ、洋服、コマなど、いろいろな形があって、選ぶのが楽しかったです。



1年生さんからはかわいいお手紙が中学校に届きました！

## 中学生の感想

★本番が始まる前は、みんなが話を聞いてくれるかなと思っていただけで、みんなとても真剣に話を聞いていたので、とても嬉しかったです。次は、今日行った一年生さんが中学三年生になって、頑張ってもらいたいなと思いました。

★今回、一年生とふれあって、いろんなことを学べたし、いろんなことを考えることができ、とても良い経験になった。また、このような機会があればぜひ参加したいと思う。

★レクリエーションをしているときに、一年生たちの笑顔がたくさん見れてよかった。

★どの子も集中して絵本の読み聞かせを聞いてくれて、とてもうれしかったです。かわいい二年生の子たちが楽しそうな笑顔を見せてくれたり、話しかけたりしてくれたので、元気をもらえた。成功して、達成感を感じることができた。

★うまく読み聞かせができるかな不安だったけど、細かいところにも反応してくれたので、とても楽しく読めた。「また来てね!」と喜んで、ハイタッチしてくれたり、「もう終わり?」と言ってくれたりして、それだけ楽しんでくれたんだ、とホッとした。

★大きい声で登場人物の気持ちになつて読めたのでよかったし、三年生が静かに聞いてくれたし、レクでもすごく楽しそうだったのでよかった。

★三年生は、発表するときは大きな声で手を挙げて、本当に元気がよくて、こっちまで元気がもたらえた。折り紙も、喜んでくれてよかった。みんな真面目に本も聞いてくれて、嬉しかったです。また会いたいな…。

★すごく楽しかった。三年生だったけど、クイズも積極的に、きちんと話を聞いてくれた。小学生との交流を増やしたい。



